

PANORAMA MUNDIAL

Sumario

No. 13/Miércoles 19 de enero de 2011/ "Año 53 de la Revolución"

DE LA PRENSA

- [Un chino en la Casa Blanca. \(Por Esto!\).](#)
- [El costo de no escuchar a la naturaleza. \(Adital\).](#)

DE CUBA

- [Se reúnen vicepresidentes de Angola y Cuba. EFE](#)
- [Reportan en su segunda semana juicio contra Posada Carriles. NTX/EFE/AP](#)
- [Destaca artículo de "Espacio Laical" acerca de las nuevas medidas de EE.UU. hacia Cuba. ANSA](#)
- [Aplaza la UE discusión de ministros de Exteriores sobre contactos con la Isla. EFE](#)
- [Participarán expertos de 20 países en la IV Convención de Ciencias de la Tierra. EFE](#)
- ["Cuba reforzará medidas de seguridad ante perforación petrolera". REUTERS](#)
- [Prosiguen preparativos del V Congreso Internacional Forestal. XINHUA](#)
- [Holguín sede del III Simposio Internacional de Investigaciones Cardiovasculares. XINHUA](#)
- ["Corporación Habanos litiga contra una marca por parecerse a Cohiba". EFE](#)
- [Informa deserción de dos peloteros cubanos. NOTIMEX](#)

DEL MUNDO

- [Cristina Fernández es favorita en elecciones argentinas, señala encuesta. AP](#)
- [El Salvador necesita cambiar de modelo de desarrollo, expresa informe del PNUD. DPA](#)
- [Queda exdictador Jean Claude Duvalier en libertad condicionar. NOTIMEX](#)
- [Ministros y empresarios analizan comercialización turística de Iberoamérica. EFE](#)
- [Mejora aprobación popular para Obama tras incidente en Tucson, revela sondeo. NOTIMEX](#)
- [Participará Hillary Clinton en Conferencia de Seguridad en Munich. NOTIMEX](#)
- [Presta China más dinero a países en desarrollo que el Banco Mundial. DPA](#)
- [China rechaza presión por yuan previa a visita de Hu Jintao a EE.UU. REUTERS](#)
- ["Presidente chino deberá enfrentar a la prensa en EE.UU.". AP](#)
- [RPDC reitera llamamiento a diálogo con partes implicadas. XINHUA](#)
- [El Baradei denuncia que Occidente exagera el peligro nuclear iraní. EFE](#)
- [Ahmadinejad reitera que las sanciones no detendrán el programa nuclear. EFE](#)
- [Medvedev apoya Estado palestino independiente. REUTERS](#)
- [Polonia prohibirá la entrada a Presidente bielorruso y colaboradores. EFE](#)

POR ESTO! (Versión digital)

18 de enero de 2011

MÉXICO

UN CHINO EN LA CASA BLANCA

Pedro Díaz Arcia

La primera economía global espera la visita del presidente chino Hu Jintao, sin superar una cifra de desempleo del 9,4 por ciento en diciembre y una deuda pública que toca los 14 billones de dólares.

Cada niño que nazca hoy en Estados Unidos puede que no disponga de la atención médica, la educación o la asistencia social garantizadas para el futuro, pero abre los ojos al mundo con una deuda de 45,300 dólares. Mientras la deuda soberana del país se ha duplicado en sólo dos años.

El debate sobre si se incrementa o no el tope de la deuda acapara la atención de los estadounidenses. Los demócratas son los promotores de que se apruebe el aumento, mientras que los conservadores están en contra.

Los proyectos de ley para incrementar este significativo límite figuran entre los más impopulares que enfrenta usualmente el Congreso, aunque hasta ahora nunca han sido rechazados.

La Cámara Alta tendrá que decidir si eleva el límite legal de endeudamiento o reduce el gasto público, ante la presión que significa mantener importantes funciones del Gobierno y los pagos relativos a compromisos internacionales.

Haciendo caso omiso de la advertencia del secretario del Tesoro Timothy Geithner de que no elevar el umbral de la deuda sería "una catástrofe", que podría remitir al país a una nueva crisis financiera, el movimiento Tea Party ha convertido el tema en uno de los caballos de batalla de los ultraconservadores en su lucha por la Casa Blanca en 2012.

Aun cuando los republicanos son los responsables de las dificultades financieras por las que atraviesa el país, abogan por el ajuste del presupuesto, la disminución del aparato del Estado y recortes en programas sociales, de extrema sensibilidad para la población.

En febrero de 2010 fue elevado el límite de la deuda fiscal a 14,3 billones (millones de millones) de dólares y actualmente es de 13,9 billones de dólares.

¡Hay un tope para el tope: el 31 de marzo!

Y, en eso, llegaron los chinos...

Visita de Hu Jintao a Estados Unidos

El presidente chino Hu Jintao debe iniciar esta semana una visita oficial de tres días a Estados Unidos.

Es de suponer que en las conversaciones con su homólogo Barack Obama se aborden temas económicos y políticos: como el valor del yuan, que Washington considera subpreciado en detrimento de sus exportaciones y la discutida actuación del gobierno chino en la reciente crisis en la Península Coreana que, de cuando en cuando, se inflama con el riesgo de provocar un conflicto nuclear.

Hay suficiente tela por donde cortar.

Jintao podría rechazar el argumento de que la política monetaria china es la causante del desequilibrio en la balanza comercial entre ambas naciones; insistir en que Washington reconozca a China como economía de mercado, con los beneficios que ello implica para el gigante asiático; que Estados Unidos abandone su política proteccionista y levante las restricciones para la importación de alta tecnología a Beijing, entre otros fundamentos de peso.

¡Pero dejemos las discusiones a los protagonistas!

La agencia XINHUA se pregunta si China es un rival estratégico o un socio cooperativo de Estados Unidos.

Pero, mientras lo investiga, considera que el encuentro bilateral establecerá pautas para la cooperación estratégica entre ambas potencias, promoverá la comunicación y el entendimiento y "dirigirá las relaciones hacia un desarrollo positivo, cooperativo e integral".

Está prevista la firma de nuevos convenios durante la visita; cuando se calcula que el comercio bilateral alcanzó unos 380,000 millones de dólares el año pasado.

Con anterioridad, ambos países han firmado más de 30 acuerdos de cooperación inter-gubernamental y han establecido numerosos mecanismos de diálogo.

Creció el PIB de China por encima del 10 por ciento

Un artículo publicado por BBC en noviembre de 2009 sostenía el criterio de que China estaría gestando su propia burbuja económica, por sus crecientes préstamos dirigidos a áreas que no garantizan un crecimiento sostenible y auguraba que esta política le podría ocasionar un daño financiero similar al que sufrió Estados Unidos al explotar la burbuja inmobiliaria. Aunque reconocía que China era el único país que había sobrellevado la crisis mundial sólo con un "poco de hipo".

Según los analistas, los mercados de exportación chinos estaban supuestamente quebrados y el consumo interno estancado, por lo que grandes inversiones adicionales en la industria manufacturera conllevaría el peligro de la deflación. Es decir, Beijing podría estar "atascado" a pesar de los niveles de incremento en su economía.

En estos momentos, otros expertos opinan que China puede gastar sin preocupaciones por sus balances internos comparados con Estados Unidos.

Lo cierto es que la economía de China creció alrededor de 10,1 por ciento en 2010, el ritmo más acelerado de expansión anual en tres años, al totalizar el Producto Interno Bruto (PIB) unos 6 billones de dólares en el período.

Esperemos los resultados de las negociaciones -al más alto nivel- entre los representantes de las dos principales potencias económicas del mundo.

En su primera visita a la Casa Blanca -en abril de 2006- Hu Jintao fue recibido entre honores militares y protestas por el entonces presidente estadounidense, George W. Bush, quien lo instó a respetar los derechos humanos y las libertades civiles.

De todas maneras, es recomendable que Jintao no apriete mucho la corbata a Obama ni que éste se enajene con los sucesos de la Plaza de Tiananmen.

Selección en Internet: Yinnette Molina Lewis

ADITAL (Versión digital)

18 de enero de 2011

BRASIL

EL COSTO DE NO ESCUCHAR A LA NATURALEZA

Leonardo Boff *

Un cataclismo ambiental, social y humano se ha abatido en la segunda semana de enero sobre las tres ciudades serranas del Estado de Río de Janeiro, Petrópolis, Teresópolis y Nueva Friburgo, con cientos de muertos, destrucción de regiones enteras y un inconmensurable sufrimiento de quienes perdieron familiares, casas y todos sus haberes. Sus causas más inmediatas han sido las lluvias torrenciales propias del verano, y la configuración geofísica de las montañas, con poca capa de suelo sobre el cual crece una exuberante floresta subtropical, asentada sobre inmensas rocas lisas, que a causa de la infiltración de las aguas y el peso de la vegetación provocan frecuentemente deslizamientos fatales.

Se culpa a las personas que ocuparon las áreas de riesgo, se incrimina a los políticos corruptos que distribuyeron terrenos peligrosos a la gente pobre, se critica al poder público que se mostró indolente y no hizo obras de prevención por no ser visibles y no atraer votos. En todo esto hay mucha verdad, pero la causa principal de esta tragedia avasalladora no reside en eso.

La causa principal deriva del modo como solemos tratar a la naturaleza. Ella es generosa con nosotros, pues nos ofrece todo lo que necesitamos para vivir, pero en contrapartida la consideramos como si fuera un objeto del que podemos disponer a capricho, sin sentido de responsabilidad por su preservación y sin que le demos retribución alguna. Al contrario, la tratamos con violencia, la depredamos, arrancando todo lo que podemos de ella para nuestro beneficio. Y encima la convertimos en un inmenso basurero de nuestros desechos.

Todavía peor aún: no conocemos su naturaleza ni su historia. Somos analfabetos e ignorantes de la historia que se realizó en nuestros lugares a lo largo de millares y millares de años. No nos preocupamos de conocer su flora ni su fauna, las montañas, los ríos, los paisajes, las personas significativas que vivieron ahí, artistas, poetas, gobernantes, sabios y constructores.

Somos en gran parte todavía deudores del espíritu científico moderno que identifica la realidad con sus aspectos meramente materiales y mecanicistas sin incluir en ella la vida, la conciencia y la comunión íntima con las cosas que los poetas, músicos y artistas nos evocan en sus magníficas obras. El universo y la naturaleza tienen una historia que está siendo contada por las estrellas, por la Tierra, por la afloración y la elevación de las montañas, por los animales, por los bosques y selvas, y por los ríos. Nuestra tarea es saber escuchar e interpretar los mensajes que nos mandan. Los pueblos originarios sabían captar cada movimiento de las nubes, el sentido de los vientos, y sabían cuando venían o no trombas de agua. Chico Mendes con quien participé en largos recorridos por la selva amazónica de Acre sabía interpretar cada ruido de la selva, leer las señales del paso de la onza en las hojas del suelo, y con el oído pegado a la tierra conocer la dirección que llevaba la manada de peligrosos cerdos salvajes.

Nosotros hemos olvidado todo eso. Con el recurso de las ciencias leemos la historia inscrita en las capas de cada ser, pero este conocimiento no ha entrado en los currículos escolares ni se ha transformado en cultura general. Antes bien, se ha vuelto técnica para dominar la naturaleza y acumular.

En el caso de nuestras ciudades serranas es natural que haya lluvias torrenciales en el verano. Siempre pueden ocurrir desmoronamientos de las laderas. Sabemos que ya se ha instalado el calentamiento global que hace estos sucesos más frecuentes y más intensos. Conocemos los valles profundos y los riachuelos que corren por allí. Pero no escuchamos el mensaje que nos envían, que es no construir casas en las laderas, no vivir cerca del río, y preservar celosamente la vegetación de las riberas. El río tiene dos lechos: uno normal, menor, por el cual fluyen las aguas corrientes y otro mayor por donde se vacían las grandes aguas de las lluvias torrenciales. En esta parte no se puede construir ni vivir.

Estamos pagando un alto precio por nuestro descuido y por la destrucción de la Mata Atlántica que equilibraba el régimen de lluvias. Lo que se impone ahora es escuchar a la naturaleza y hacer obras preventivas que respeten el modo de ser de cada ladera, de cada valle y de cada río.

Sólo controlamos la naturaleza en la medida en que la obedecemos, sabemos escuchar sus mensajes y leer sus señales. En caso contrario tendremos que contar con tragedias fatales evitables.

* **Leonardo Boff** es Teólogo, filósofo e escritor

Selección en Internet: Yinnette Molina Lewis

DE CUBA... DE CUBA... DE CUBA...

LA HABANA, 18 ENE (EFE).- El vicepresidente de Angola, Fernando Dias dos Santos, inició hoy su visita oficial a Cuba con una reunión con el primer vicepresidente cubano, José Ramón Machado Ventura, informaron medios oficiales.

La televisión estatal de la isla indicó que ambos vicepresidentes conversaron sobre temas de la agenda internacional, pasaron revista al "excelente estado de los históricos vínculos bilaterales" y manifestaron la disposición de seguir fortaleciendo la colaboración.

En la reunión en La Habana también estuvo presente el canciller de la isla, Bruno Rodríguez, así como ministros y altos funcionarios de Cuba y Angola.

Dias dos Santos, quien arribó ayer a Cuba, tiene previsto permanecer hasta el próximo viernes en La Habana, donde esta semana también se encuentran los vicepresidentes de Bolivia, Ivaro García Linera, y de Guatemala, Rafael Espada.

Los medios oficiales cubanos han señalado que la estancia de Dias dos Santos tiene como objetivo el reforzamiento de la cooperación bilateral en sectores como la salud, educación y construcción, entre otros.

Cuba y Angola han mantenido en los últimos 30 años una estrecha relación, marcada por la participación de más de 300.000 soldados cubanos en la guerra en el país africano y la colaboración en sectores como la educación y la salud.

EL PASO, 18 ENE (NOTIMEX).- El juicio contra el anticastrista y ex empleado de la Agencia Central de Inteligencia (CIA) en Latinoamérica, Luis Posada Carriles, entro hoy en su segunda semana al reactivarse el proceso que se ha desarrollado de forma lenta en sus primeras sesiones.

El juicio, presidido por la magistrada Kathleen Cardone en la Corte Federal de El Paso, continuó este martes con el testimonio de Gina Garret Jackson, abogada del Departamento de Seguridad Nacional.

Garret Jackson fue la encargada de cuestionar y tomar las declaraciones de Posada Carriles durante las sesiones que siguieron a su detención por su entrada ilegal al país en 2005 y de las cuales se desprenden los cargos de perjurio interpuestos en su contra.

Los fiscales en el juicio han señalado que proveerán testigos y evidencias que demuestren que el anticastrista mintió a las autoridades migratorias en diversos procedimientos y testimonios.

En el juicio, el militante anticastrista de 82 años de edad enfrenta 11 cargos de perjurio, obstrucción de justicia y falso testimonio por presuntamente haber mentido ante funcionarios de inmigración de Estados Unidos sobre su posible participación en actos de terrorismo registrados en Cuba, Venezuela y Panamá.

En el inicio de su testimonio la semana pasada, Garret Jackson leyó al jurado varias de las transcripciones de las declaraciones que emitió Posada Carriles tras ser detenido. El jurado también escuchó audios de esas sesiones.

Aunque en el juicio, las acusaciones son por perjurio, los cargos podrían relacionar por primera vez al anticastrista con una serie de bombas que estallaron en la Habana en 1997, una de las cuales provoco lesiones a un turista italiano que luego le causaron la muerte.

Las acusaciones, que fueron presentadas en abril de 2009, constituyen el segundo caso judicial que Posada Carriles enfrenta en este país desde que ingreso en forma ilegal a Estados Unidos.

Posada Carriles entro en forma indocumentada a territorio estadounidense a principios de 2005 buscando ampararse en este país, a quien había servido como agente encubierto en Centroamérica y el Caribe.

Autoridades migratorias lo detuvieron entonces y lo sometieron a un juicio de deportación, en el que un juez ordenó extraditarlo a un país que no fuera Cuba, donde nació o Venezuela, donde se naturalizó, por temor a que pudiera ser torturado en esas naciones que lo reclaman como sospechoso de actos terroristas.

El gobierno estadounidense no pudo encontrar un país que decidiera aceptarlo por lo que se vio obligado a dejarlo en libertad dentro de territorio estadounidense en enero de 2007, luego de permanecer por casi dos años en un centro de detención migratoria en El Paso.

Cuba lo acusa de haber planeado la colocación de las bombas que estallaron en la Habana en 1997.

Por su parte, el gobierno de Venezuela ha solicitado formalmente a Estados Unidos su extradición al acusarlo de haber participado en el derribo de un avión de Cubana de Aviación en 1976 en el que murieron 73 personas.

Posada Carriles estuvo preso en Venezuela por esas acusaciones pero escapo de prisión.

También antes de llegar a Estados Unidos en 2005, el anticastrista fue detenido y sentenciado a ocho años de prisión en Panamá por intentar asesinar al presidente de Cuba, Fidel Castro, en la Cumbre Iberoamericana de 2000, pero fue indultado por la presidenta Mireya Moscoso en 2004.

EL PASO (EEUU), 18 ENE (EFE).- El Departamento de Justicia de Estados Unidos determinó que en 2005 que el anticastrista Luis Posada Carriles enfrentaba peligro de ser torturado si lo deportaban a Cuba o Venezuela, según el testimonio de una abogada.

La abogada de inmigración Gina Garrett-Jackson reconoció hoy de nuevo que esa agencia gubernamental también sabía que Posada Carriles no reunía los requisitos para el asilo político cuando acudió a entrevistas con funcionarios para realizar el trámite.

Garrett-Jackson testificó en el cuarto día del juicio contra el ex agente de la CIA en un tribunal de El Paso (Texas) donde es juzgado por 11 cargos por supuesto fraude, obstrucción de procesos, perjurio y falsas declaraciones en su petición de asilo y ciudadanía.

La defensa del anticastrista, de 82 años, intenta probar que el Gobierno estadounidense aún teniendo conocimiento de la situación del cubanovenezolano le permitió iniciar el proceso y declarar en 2005.

Ante preguntas del abogado Felipe Millán, uno de los letrados de Posada Carriles, Garrett-Jackson aceptó que existían otras vías legales que el acusado pudo utilizar para permanecer en Estados Unidos sin tener que declarar en audiencias de Inmigración.

El Departamento de Justicia, precisó la testigo, tenía conocimiento de otros recursos a los que Posada Carriles podía recurrir para detener su deportación y el juez de inmigración William Abbott le permitió seguir adelante con el proceso de asilo, a insistencia del solicitante.

Posada Carriles tiene una orden de deportación en su contra, pero el juez Abbott, también de El Paso, la difirió en 2005 invocando la Convención Internacional de Protección contra la Tortura.

Garrett-Jackson estuvo a cargo de revisar el historial migratorio y la solicitud de asilo político de Posada Carriles, a quien Cuba y Venezuela acusan de actos terroristas.

Venezuela ha solicitado a Estados Unidos su extradición por la voladura en 1976 de un avión de Cubana de Aviación en el que murieron 73 personas.

Posada Carriles acudió hoy al tribunal vestido con un traje azul marino, camisa blanca y corbata roja con anaranjado.

La testigo reiteró que el obstáculo para que Posada Carriles obtuviera el asilo político era una sentencia que se le impuso en Panamá.

El cubanovenezolano fue condenado por posesión de armas y uso de documentos falsos después de que el Gobierno de Cuba denunciara que planeaban un atentado contra el ex gobernante Fidel Castro durante la X Cumbre Iberoamericana, que se celebró en el año 2000 en ese país.

Durante las audiencias de asilo político, celebradas a finales de agosto de 2005, Posada Carriles testificó que no tenía ningún vínculo con los atentados con explosivos a instalaciones turísticas de Cuba en 1997, en los que falleció un turista italiano.

La Fiscalía Federal ha dicho que presuntamente mintió y en ello basa las acusaciones de perjurio contra Posada Carriles.

Los fiscales encargados del caso buscan probar que el anticastrista habría reconocido solicitar a personas llevar bombas a Cuba, plantarlas en hoteles, restaurantes y centros turísticos y hacerlas estallar.

Para ello han citado a declarar a la periodista estadounidense Ann Louis Bardach que publicó en 1998 una entrevista donde el anticastrista presuntamente reconoce su participación en los ataques en La Habana.

Posada Carriles enfrenta también cargos por supuesto fraude migratorio y mentir en su solicitud de ciudadanía al declarar que ingresó como indocumentado por la frontera entre Matamoros (México) y Brownsville (Texas).

El Gobierno estadounidense asegura que ingresó por Miami, vía marítima con la ayuda de otros exiliados cubanos.

EL PASO, TEXAS, EE.UU. (AP) _ Los abogados de un ex agente de la CIA acusado de perjurio y otros delitos cuestionaron duramente el martes a una abogada del gobierno e insinuaron que sólo le otorgó una audiencia de inmigración porque estaba ayudando a fiscales federales a reunir evidencia para usarla contra su cliente.

Gina Garrett-Jackson, abogada del Departamento de Seguridad Nacional, testificó que las autoridades federales consideraban formular cargos contra el anticastrista radical Luis Posada Carriles aun cuando se preparaban para interrogarlo durante una audiencia de inmigración en el 2005.

Posada Carriles, de 82 años, enfrenta 11 cargos de perjurio, obstrucción y fraude en su proceso de naturalización, acusado de realizar declaraciones falsas durante una entrevista de inmigración en El Paso, luego de que logró internarse en Estados Unidos y pidió asilo político. Los fiscales sostienen que mintió sobre la forma en la que llegó a territorio estadounidense y que tampoco reconoció su participación en los ataques con bombas contra un popular restaurante y varios hoteles de lujo en La Habana, por los cuales murió un turista italiano.

Garrett-Jackson interrogó a Posada Carriles durante esas audiencias migratorias en agosto del 2005 y los abogados defensores alegan que ella sabía que el anticastrista no recibiría asilo pero que le permitió proceder con la audiencia para que los fiscales federales pudieran reunir evidencia en su contra.

Aun cuando el proceso migratorio es de índole civil, Garrett-Jackson dijo en su testimonio que habló con agentes de la DEA y el FBI mientras se preparaba para interrogarlo y que también envió correos electrónicos a fiscales estadounidenses sobre posibles cargos penales contra Posada Carriles, aunque los fiscales mostraron poco interés en procesarlo. La abogada dijo que eso era parte del protocolo normal del gobierno.

Posada Carriles fue después acusado formalmente, pero sólo de dar falso testimonio durante al audiencia de inmigración.

La abogada negó las acusaciones de arresto ilegal y dijo que ella sólo hizo su trabajo al prepararse a fondo para las audiencias con Posada Carriles.

En la lectura de las transcripciones sobre lo que se dijo al jurado, realizada la semana pasada, Posada Carriles señaló que le pagó a un traficante para que lo acompañara por México y hacia Texas, pero los fiscales señalan que viajó en bote desde una playa cercana a Cancún, México, con destino a Miami.

Durante las audiencias, Posada Carriles negó estar involucrado con los ataques.

Los abogados de Posada Carriles afirmaron que "esencialmente dijo la verdad" durante tales audiencias. Reconocen que un bote viajó a México e hizo contacto con Posada Carriles, pero que sólo fue para dejarle dinero a fin de pagarle a un traficante.

Posada Carriles fue arrestado en Panamá en 2000 acusado de planear el asesinato de Castro durante una cumbre regional realizada en ese país.

LA HABANA, 18 (ANSA) - La apertura en los viajes y en el envío de remesas a Cuba decidida por el gobierno estadounidense es, según un experto, "potencialmente el inicio de un deshielo en la relación bilateral".

El cubano-norteamericano Arturo López-Levy, profesor de la Universidad de Denver (Estados Unidos), consideró la apertura un "paso histórico" dado por la Casa Blanca, que supone además un "incentivo" para que Cuba elimine, entre otras medidas, el permiso obligatorio de salida del país.

Tras la eliminación de restricciones ordenada por el gobierno de Barack Obama se podrán enviar remesas a personas en Cuba que no sean familiares para apoyar actividades económicas privadas y habrá más facilidades de viajar para estudiantes, grupos religiosos y culturales.

De esta forma, escribió López-Levy en "Espacio Laical", publicación digital de la Arquidiócesis de La Habana, Washington "potencia la apertura económica que ha iniciado Raúl Castro" y que prevé el recorte de medio millón de trabajadores estatales este año y la ampliación de la iniciativa privada.

La liberación del envío de remesas hasta 500 dólares por trimestre "puede ser un paliativo sustancial para los cubanos que tratan de abrir nuevos negocios ante los despidos y la apertura a la pequeña y mediana propiedad", afirmó.

López-Levy señaló no obstante que las nuevas medidas tienen "importantes limitaciones" -los religiosos, académicos y personalidades culturales tendrán que pedir una licencia para viajar a Cuba- y que "no termina el contraproducente, ilegal e inhumano embargo contra Cuba".

BRUSELAS, 17 ENE (EFE).- La discusión sobre Cuba que los ministros de Exteriores de la UE tenían previsto mantener en su reunión del próximo día 31 en Bruselas será aplazada mientras continúan los contactos entre funcionarios comunitarios y cubanos, indicaron hoy fuentes europeas.

La cuestión de Cuba se tratará en los siguientes Consejos de Ministros de Exteriores europeos, señaló a Efe una fuente comunitaria que evitó dar más detalles.

La próxima reunión de este tipo está prevista para el 21 de febrero en Bruselas.

Las fuentes señalaron que el proceso de contactos entre funcionarios de ambas partes "se está desarrollando tal como se estableció en octubre" de 2010.

Sin embargo, añadieron que todavía no hay una fecha prevista para la reunión entre la responsable de Política Exterior de la UE, la británica Catherine Ashton, y el ministro cubano de Relaciones Exteriores, Bruno Rodríguez.

Tras los primeros contactos que se mantuvieron en noviembre, Bruselas esperaba que esa reunión entre Ashton y Rodríguez pudiera celebrarse durante el actual mes de enero.

Los contactos comenzaron después de que los ministros de Exteriores de la UE encargaron el 25 de octubre a Ashton explorar las vías para un nuevo acercamiento diplomático a Cuba, aunque sin revocar de momento la llamada "posición común" europea sobre el país caribeño.

Un documento interno comunitario al que Efe tuvo acceso en diciembre señalaba que, tras las primeras discusiones entre ambas partes, Cuba había manifestado a la UE su interés en lograr un acuerdo bilateral y en normalizar las relaciones, aunque insistía en que el bloque europeo eliminara su "posición común".

La "posición común" europea, vigente desde 1996, vincula el desarrollo de las relaciones de la UE con Cuba a los avances en materia de derechos humanos y democratización en Cuba, aunque siempre ha sido rechazado por La Habana por considerarla una injerencia.

El documento interno comunitario de noviembre proponía la posibilidad de que la próxima sesión del diálogo político UE-Cuba se celebrara entre Ashton y el ministro cubano de Exteriores, Bruno Rodríguez, en enero.

El objetivo europeo para esa reunión era intentar obtener de La Habana algunos compromisos sobre la liberación de todos los presos políticos y el permiso de retorno de los que han sido excarcelados y enviados fuera del país en los últimos meses.

De forma paralela, Ashton podría establecer contactos bilaterales con los países más relevantes de la UE en esta cuestión (como España, Francia, Alemania, Suecia o República Checa) para tratar de crear un punto de acuerdo sobre el modo de iniciar las negociaciones con La Habana.

De esa forma, Ashton podría presentar los posibles resultados en el Consejo de Ministros de Exteriores de la UE que se celebrará el 31 de enero en Bruselas, en el que -si todos los elementos se conjugan de forma positiva- se podría acordar la preparación del mandato de negociación, añade el documento.

Algunos de los contactos entre la UE y Cuba han sido realizados hasta ahora por el director general adjunto de Desarrollo y Relaciones con los Países de África, Caribe y Pacífico, el diplomático sueco Christian Leffler, quien estuvo en la isla en nombre de Ashton en noviembre pasado.

LA HABANA, 18 ENE (EFE).- Cuba anunció hoy la celebración en abril próximo de su IV Convención de Ciencias de la Tierra con la participación de expertos de unos 20 países, entre ellos EE.UU., España, Brasil y Argentina, para tratar temas que incluyen el ámbito de la geología, minería y petróleo y gas.

El presidente del comité organizador del evento, Manuel Iturralde, indicó hoy en rueda de prensa que la Convención es un hecho "científico, cultural y económico" que ha ganado en importancia para el desarrollo de la isla.

El encuentro tendrá lugar en el Palacio de Convenciones de La Habana entre los días 4 y 8 de abril, y reunirá unas 600 ponencias cubanas y 200 extranjeras, de países como Francia, Angola, México, Argentina, Venezuela, Polonia, Brasil, Canadá y Estados Unidos.

Iturralde no descartó que tras el anuncio de Washington de que flexibilizará los viajes académicos a la isla se sumen este año más expertos norteamericanos al evento y recordó que en 1989 el alto número de participantes de ese país generó muchas investigaciones conjuntas.

Además, señaló que, al igual que en ediciones anteriores, los organizadores esperan que la cita sirva de marco para establecer negocios y proyectos conjuntos entre empresas de diferentes países.

Considerado el evento más importante de las biociencias en Cuba, la última edición de la Convención tuvo lugar en 2009 y reunió a especialistas de 33 países.

Este año su programa acogerá varios congresos dedicados a la Geología, Geofísica, Minería, Geoinformática y Petróleo y Gas.

Dentro del marco del Congreso de Petróleo y Gas está prevista una conferencia sobre la gestión ambiental y reguladora de Cuba para enfrentar los riesgos de la actividad petrolera en aguas profundas, así como una reunión sobre perforación profunda.

En 2010 Cuba anunció la creación de un grupo de trabajo integrado por expertos para enfrentar un eventual impacto en sus costas del crudo vertido en el Golfo de México tras la explosión en abril de ese año de la plataforma de la compañía petrolera BP.

Cuba tiene una Zona Económica Exclusiva (ZEE) en el Golfo de México que abarca una extensión de unos 112.000 kilómetros cuadrados, divididos en 59 bloques que operan varias compañías petroleras extranjeras como la hispano-argentina Repsol-YPF, la venezolana PDVSA y la brasileña Petrobras.

De acuerdo con datos de la estatal Cuba Petróleos (Cupet), los cálculos sobre las posibles reservas en su ZEE rondan los 20.000 millones de barriles de petróleo.

POR ROSA TANIA VALDÉS

LA HABANA, ENE 18 (REUTERS) - Cuba, que se prepara para importantes exploraciones petroleras en aguas del Golfo de México este año, busca reforzar las regulaciones de seguridad para evitar accidentes como el de BP, dijo el martes un experto del sector.

El presidente de la Sociedad Cubana de Geología, Manuel Iturralde, dijo a periodistas que el tema será abordado en una convención sobre Ciencias de la Tierra en abril, en el que participarán expertos de Estados Unidos y otras naciones.

"Esta conferencia va a ser de interés para conocer las regulaciones que tiene Cuba sobre el tema de la actividad petrolera en aguas profundas (del Golfo)", dijo Iturralde.

El experto no precisó cuándo comenzaría la perforación.

Fuentes del sector en Estados Unidos que visitaron en 2010 la isla dijeron que las autoridades cubanas están interesadas en trabajar junto a sus contrapartes estadounidenses, algo que ha sido limitado por el embargo comercial que aplica Washington desde hace medio siglo a la isla.

Cuba, que aplazó varias veces el inicio de la perforación petrolera en el Golfo de México por la demora de una plataforma construida en China, ha dividido sus aguas en esa área en 59 bloques, 21 de los cuales fueron contratados por siete empresas extranjeras.

Varias petroleras extranjeras, lideradas por la española Repsol YPF REP.MC, ansían la llegada de la plataforma Scarabeo 9, que se espera para mediados de 2011, para comenzar la exploración en aguas profundas del Golfo de México.

El hallazgo de crudo en cantidades comercializables es estratégico para Cuba, que depende del envío desde Venezuela de unos 115.000 barriles de petróleo diarios (bpd) en condiciones preferenciales de pago.

La estatal Cubapetróleo calcula que tiene hasta 20.000 millones de bpd en sus yacimientos marítimos, pero el Servicio Geológico de Estados Unidos cifra las reservas en unos 4.600 millones de bpd, además de 10 billones de pies cúbicos de gas.

Cuba produce actualmente unos 60.000 barriles diarios de petróleo en yacimientos terrestres.

Una explosión en abril de 2010 de un pozo petrolero de BP BP.L BP.N, en las profundidades del mar, generó un derrame de millones de barriles de crudo en el Golfo de México.

LA HABANA, 18 ENE (XINHUA) -- Cuba prosigue hoy los preparativos del V Congreso Internacional Forestal, que acogerá del 25 al 29 de abril próximo, como parte de sus actividades por el Año Internacional de los Bosques.

Esta cita, convocada por el Ministerio de la Agricultura (MINAG) de la isla, se efectuará en el Palacio de las Convenciones de La Habana.

En el mes de abril también sesionarán en la capital cubana el VI Simposio Internacional sobre sistemas agroforestales y el V Encuentro Internacional de Jóvenes Investigadores, los cuales propiciarán intercambios y propuestas sobre el desarrollo sostenible y la seguridad alimentaria.

Con motivo de la dedicatoria mundial del 2011, Cuba incrementará la plantación de árboles, la protección de las montañas y la educación ambientalista de la población, entre otras actividades, dijeron a la prensa fuentes del MINAG.

Según ha anunciado la institución gubernamental, para este año la isla tiene previsto sembrar más de 60 mil hectáreas con diversas plantas, y reducir la tala en áreas montañosas, lo cual beneficiará los recursos hídricos y las tierras en esos ecosistemas.

LA HABANA, 18 ENE (XINHUA) -- El doctor en Ciencias Scott Tebbutt, de Vancouver, Canadá, inició hoy la segunda jornada de un curso previo al III Simposio Internacional de Investigaciones Cardiovasculares previsto el 20 y 21 de enero próximos en Holguín, oriente de Cuba, dijeron organizadores del evento.

Como parte del programa de los talleres de actualización, Tebbutt impartió este martes la conferencia "Mejores biomarcadores para enfermedades cardíacas y pulmonares".

Con sede en el hotel Playa Pesquero, del polo turístico de Holguín, unos 742 kilómetros al Este de La Habana, la cita promueve la discusión científica de temas que permitan la prevención de muertes por enfermedades del corazón, según los organizadores.

Durante la inauguración del curso, celebrada la víspera, el cardiólogo canadiense Michael Kutryk se refirió al uso de stents, pequeños dispositivos biocompatibles para elevar la calidad de vida en los pacientes con enfermedades del corazón.

Resaltó la importancia de este implemento, que posibilita el flujo adecuado de sangre ante la obstrucción de una arteria coronaria por la presencia de placas de colesterol.

En Cuba, el infarto agudo del miocardio, la insuficiencia cardíaca, la angina de pecho y las arritmias figuran entre las enfermedades de mayor incidencia poblacional.

BRUSELAS, 18 ENE (EFE). -- La Corporación cubana Habanos pidió hoy ante el Tribunal General de la Unión Europea (UE) que anule el reconocimiento en el mercado europeo de marca de tabaco "Kiowa", por considerar que existe riesgo de confusión con la popular enseña de Cohiba, conocida sobre todo por los puros.

El tribunal comunitario celebró la vista sobre una demanda presentada por Corporación Habanos contra la Oficina de Armonización del Mercado Interior (OAMI) de la UE y Tabacos de Centroamérica, empresa comercializadora de los productos "Kiova".

Corporación Habanos impugnó la decisión por la que la OAMI reconoció la marca "Kiova" para la venta en el mercado europeo de tabaco, cigarrillos, puritos y otros artículos para fumadores, según el informe para la vista.

Habanos reprochó hoy que la OAMI hubiera estimado que no había riesgo de confusión entre los signos en conflicto y que no tuviera en cuenta el "renombre" de la marca registrada anteriormente.

Alegó que los distintivos son idénticos desde el punto de vista auditivo y en el diseño de las marcas, pues en el caso de Cohiba aparece un indio americano "taíno" y en la otra, un indio "kiowa".

En el caso de la marca "Kiowa", aparece la cabeza mirando hacia la derecha, mientras que en la de Cohiba mira a la izquierda.

La sociedad cubana recalcó que Cohiba merece una "protección reforzada" debido a su prestigio mundial.

Por su parte, la OAMI rechazó todos estos argumentos y expuso que los consumidores de tabaco europeos están, por lo general, más atentos cuando adquieren tabaco que cuando compran otros productos.

En cuanto a los signos, la oficina esgrimió que el público percibirá en la marca Cohiba que el perfil de la cabeza se parece más a una mujer y no a un indio "taíno".

La OAMI señaló que los términos que motivaron el litigio tienen diferencias conceptuales y que eso basta para contrarrestar "la escasa similitud fonética" entre ambos.

MIAMI, 18 ENE. (NOTIMEX).- Dos jóvenes promesas desertaron del béisbol de Cuba y se encuentran en Estados Unidos tras haber llegado vía México con la esperanza de enrolarse en las Grandes Ligas, informó hoy su representante.

Adonis García Arrieta y Onelkis García Speck, que jugaban en la Serie Nacional cubana, firmaron un contrato de representación con la compañía Miami Sports Consulting, dijo Carlos Pérez, dueño de la empresa.

Ambos son "verdaderas promesas" y esperan convertirse en agentes libres afirmó Pérez en declaraciones a El Nuevo Herald.

García Arrieta, de 25 años, considerado el antesalista del futuro, jugaba para Ciego de Avila, fue el mejor bateador de su equipo en la Serie Nacional del 2009-2010 al promediar .334 con 21 jonrones y 67 impulsadas.

En el 2009 en el torneo de Rotterdam en Holanda, García Arrieta fue la sensación al terminar como campeón de bateo con .500 de promedio producto de 15 imparables en 30 turnos.

García Speck es un lanzador zurdo de 20 años, quien integró la selección nacional juvenil y en el campeonato nacional de esa categoría ponchó a 130 bateadores en 81 entradas.

En la pasada campaña de la Serie Nacional terminó con 3.40 de promedio de carreras limpias con balance de 5-6.

Las deserciones de beisbolistas cubanos siguen a otras como la del zurdo Aroldis Chapman, quien abandonó la selección nacional en el torneo de Rotterdam y ahora juega para los Rojos de Cincinnati.

DEL MUNDO... DEL MUNDO... DEL MUNDO...

BUENOS AIRES (AP) _ Una encuesta señaló el martes que la presidenta Cristina Fernández obtendría la reelección en las elecciones generales de octubre, en las que se desconoce si será candidata.

La mandataria goza de una popularidad del 60% y una intención de voto de entre el 43,3 y el 44% según dos escenarios electorales con rivales distintos, indicó el sondeo del Centro de Estudios de Opinión Pública (CEOP).

Fernández no ha anunciado aún si se presentará a una reelección, aunque varios ministros y miembros del Partido Justicialista (PJ, peronista) impulsan su candidatura.

El sondeo realizado para el diario Página 12 se efectuó a nivel nacional en la primera semana de enero y abarcó a 1.288 personas. Tiene un margen de error de 2,78 puntos porcentuales.

Indicó que la imagen de la mandataria no resultó prácticamente dañada a raíz de la conflictividad social registrada en diciembre.

En uno de los escenarios contemplados Fernández tiene el 43,3% de los votos, seguida del conservador alcalde de Buenos Aires, Mauricio Macri, con el 11,8% de adhesión y el radical Julio Cobos --actual vicepresidente del país-- con el 7,8%. Los indecisos son el 12,2%.

En el segundo escenario la presidenta reúne el 44% del apoyo popular, seguida de Macri con el 12,3% y el radical Ricardo Alfonsín con el 10,4%. Los indecisos son el 11,4%.

Para ganar las elecciones en una primera vuelta electoral se necesitan el 45% de los votos o al menos el 40% y una diferencia de diez puntos con el rival más cercano.

El sondeo señaló además que la mayor preocupación de los encuestados es la inseguridad.

Una encuesta de la consultora Management Fit realizada a principios de enero señaló que Fernández tiene una intención de voto del 29%, casi diez puntos porcentuales menos respecto a un sondeo realizado por la misma empresa a principios de noviembre, cuando la popularidad de la mandataria se disparó a raíz de la muerte de su marido, el ex presidente Néstor Kirchner, el 27 de octubre.

SAN SALVADOR, 18 ENE (DPA) - El Salvador no podrá desarrollarse y seguirá teniendo un desempeño "mediocre" si no se produce un quiebre con el modelo actual de desarrollo que lo ha convertido en el tercer país más consumista del mundo, expresa el Informe sobre Desarrollo Humano 2010 de este país centroamericano, presentado hoy por el PNUD.

El informe del PNUD (Programa de las Naciones Unidas para el Desarrollo, denominado "De la pobreza y el consumismo al bienestar de la gente. Propuestas para un nuevo modelo de desarrollo", señala que todos los modelos de desarrollo aplicados hasta la actualidad en El Salvador, por más de 60 años, han sido deficientes.

Según William Pleitez, coordinador del informe, todos los modelos aplicados hasta la actualidad (agroexportación, industrialización por sustitución de importaciones, promoción de exportaciones y atracción de inversiones) han tenido una "deficiencia fundamental: han hecho de los bajos salarios de los trabajadores la principal ventaja para insertarse en los mercados internacionales y del subempleo la forma predominante de sobrevivencia de la mayoría de la población".

Actualmente, más de la mitad de la fuerza laboral de El Salvador se inserta en el mercado de trabajo de manera deficitaria, ya que se encuentra subempleada (44,3 por ciento) o desempleada (7,3 por ciento), según datos del informe.

También señala que esa "deficiencia fundamental" ha estado relacionada con dos aspectos básicos: una macroeconomía débil y una política social de carácter subsidiario en el proceso de desarrollo.

El Informe de Desarrollo Humano de El Salvador (IDHES), destaca entre algunas de las razones de la débil macroeconomía el crecimiento promedio de un 2,76 por ciento entre 1960 y 2009, es decir, inferior al de todos los países centroamericanos, con excepción de Nicaragua.

También señala que durante ese mismo período el producto interno bruto (PIB) per cápita creció un 1,1 por ciento por año. De mantenerse ese nivel histórico, El Salvador tardaría 29 años en alcanzar el nivel actual del ingreso per cápita de Costa Rica y 45 años para alcanzar el nivel actual de Chile.

Durante los últimos 30 años, las tasas de ahorro e inversión promedio han sido del 15 por ciento y el 16 por ciento del PIB respectivamente, un nivel muy inferior al 25 por ciento que han logrado los otros países de América Latina, detalla el informe.

Además, sostiene que los niveles de ahorro e inversión han sido bajos debido a la alta propensión al consumo, que históricamente ha sido superior al 90 por ciento del PIB. "Durante los últimos años el país incluso consume más de lo que produce: en el 2009, por cada 100 dólares que el país produjo, se consumieron 102,4 dólares", dijo Pleitez.

Es por eso que El Salvador ocupa la tercera posición en el mundo de los países con mayor consumo respecto a su producción total, indicó el coordinador del informe.

Por otra parte, Pleitez señaló que la política social con carácter subsidiario no ha tenido los efectos esperados porque en lugar de favorecer a los más necesitados ha estado beneficiando a los más ricos.

"Los subsidios no consiguen ser herramientas redistributivas eficaces pues no logran su objetivo de beneficiar a los más pobres.

Para el caso, mientras el diez por ciento de la población más pobre recibe solamente el 6,2 por ciento de los subsidios al transporte colectivo, energía eléctrica y gas licuado, el diez por ciento de la población más rica del país recibe el 11,2 por ciento", dijo Pleitez.

Ante ese panorama, el PNUD propone romper con el modelo actual y crear uno nuevo en el que la gente esté en el centro del proceso de desarrollo. "Aportarle a la gente por medio de una política social amplia y articulada, es, al final de cuentas, la única manera de crear un mejor nivel de bienestar en la sociedad, de tener mejores resultados económicos y de salir del subdesarrollo, puntualiza el PNUD.

"Contrario a lo que cualquiera pueda decir, en El Salvador hay recursos para invertir en una adecuada política social", indicó Pleitez.

Concretamente, el nuevo modelo se lograría a partir de la construcción de un círculo virtuoso que permita aumentar sostenidamente los niveles de ahorro, inversión, competitividad, crecimiento y empleo, apunta el PNUD.

Para ello, la estrategia propuesta se apoya en cinco pilares: una nueva política social, política salarial basada en la productividad, reorientación de la política macroeconómica, un cambio de prioridades en la política sectorial y reformas institucionales, concluye el PNUD en su informe.

LA HABANA, 18 ENE (NOTIMEX).- El ex dictador haitiano Jean-Claude Duvalier salió hoy libre del Palacio de Justicia de Puerto Príncipe, pero quedó a 'disposición de la justicia', luego de haber sido arrestado al mediodía.

Duvalier 'ha sido liberado, pero permanecerá a disposición de la justicia', indicó un abogado del ex dictador haitiano citado por el diario Le Nouvelliste en su página de Internet.

Duvalier salió de la comparecencia acompañado por su esposa Véronique Roy, indicó la fuente

De acuerdo con la prensa, el ex dictador respondió 'bien' a su interrogatorio.

Por su parte, la emisora Radio Kiskeya informó que Duvalier, alias 'Baby Doc', de 59 años de edad, retornó al hotel Karibe, en Juvenat, al sur de Puerto Príncipe, donde se aloja desde su retorno al país hace dos días.

Duvalier, quien tomó el poder en 1971 a los 19 años de edad, tras la muerte de su padre Francois 'Papa Doc' Duvalier, fue depuesto por una insurrección popular en 1986, y a partir de entonces vivía en el exilio en Francia, desde donde regresó sorpresivamente el domingo.

El ex dictador está acusado de robar fondos públicos, y organismos de derechos humanos piden que se le juzgue por acciones contra las garantías individuales cometidas durante su régimen.

MADRID, 18 ENE (EFE).- Los ministros y empresarios de Turismo de Iberoamérica, junto a operadores españoles, analizan hoy en Madrid las perspectivas del sector con el fin de impulsar la comercialización de los destinos de la región en el mercado español.

Trece países participan hoy en la XIV Conferencia Iberoamericana de Ministros y Empresarios de Turismo CIMET, que se celebra en la Feria de Madrid en vísperas de la Feria Internacional de Turismo (FITUR), que abre sus puertas mañana hasta el domingo.

En esta nueva edición, CIMET pretende impulsar la comercialización de los destinos turísticos iberoamericanos en el mercado emisor español "ante el actual parón de la inversión hotelera en Iberoamérica y el Caribe, provocado por la crisis económica", afirman fuentes de la Conferencia de Turismo.

Participan ministros y empresarios de países como España, Chile, Colombia, Costa Rica, Cuba, Ecuador, El Salvador, Guatemala, Honduras, México, Nicaragua, Puerto Rico y Venezuela.

Tras la exposición de los planes e incentivos que ofrecen a la inversión en Iberoamérica, por parte de cada ministro de Turismo, tendrá lugar un debate abierto en el que responderán a cuestiones clave sobre esa comercialización de la región.

El director del Consejo Asesor de CIMET y del Grupo Nexo, Claudio Meffert, fue el encargado de leer unas palabras del jefe del Ejecutivo español, José Luis Rodríguez Zapatero.

Así, Zapatero, según leyó Meffert, destacó los "lazos afectivos" entre Europa e Iberoamérica y apostó por hacer de ello un "activo de progreso" con el sector turístico a la cabeza.

"Este sector ha demostrado su capacidad para erigirse en motor de desarrollo económico y de bienestar en la sociedad", dijo el presidente del Gobierno español.

Zapatero consideró CIMET como una "excelente oportunidad de intercambiar experiencias". "En nuestras manos está la posibilidad de hacer que el turismo siga contribuyendo al desarrollo de las sociedades", añadió.

Bajo la presidencia de honor del rey Juan Carlos, CIMET entregará hoy su Insignia de Oro y Brillantes al presidente del Grupo Piñero, Pablo Piñero, como Prócer del Turismo Español en Iberoamérica.

CIMET es una Conferencia organizada por el Grupo Nexo, en colaboración con la Confederación Española de Organizaciones Empresariales (CEOE) y FITUR, con el objetivo de apoyar al sector turístico español en la internacionalización de las empresas en los destinos turísticos de Iberoamérica y el Caribe.

WASHINGTON, 18 ENE (NOTIMEX).- El nivel de aprobación del presidente de Estados Unidos, Barack Obama, superó la barrera del 50 por ciento, reveló hoy una encuesta del periódico The Washington Post y la cadena de televisión ABC.

El repunte se debió en gran parte a la respuesta que tuvo el mandatario tras el asesinato múltiple en Tucson, que dejó seis muertos y 13 heridos, incluyendo a la legisladora demócrata Gabrielle Giffords.

Un 54 por ciento de los estadounidenses dijo que aprueba el manejo de la presidencia por parte de Obama, la cifra más elevada desde abril del año pasado, reveló el sondeo conducido entre el 13 y 16 de enero.

La respuesta del mandatario a los hechos de Tucson fue tal que un 71 por ciento de los republicanos cuestionados aprobó su liderazgo de cara a ese incidente.

En contraste, un 46 por ciento desaprobó la manera de cómo la ex candidata republicana a la vicepresidencia, Sarah Palin, respondió al incidente, contra 30 por ciento que lo aprobó.

Sin embargo, 53 por ciento de republicanos desaprobó la gestión de Obama, si bien The Washington Post hizo notar que la cifra representa una reducción de 10 puntos porcentuales respecto al nivel registrado en diciembre pasado.

En general, 43 por ciento de los estadounidenses manifestó que no aprueba el trabajo del mandatario, quien continúa con números bajos en otros departamentos.

Mientras, un 50 por ciento afirmó que aprueba la manera como Obama ha manejado el tema de los impuestos, 49 por ciento respaldó su política en Afganistán y otro 46 por ciento la relacionada a la economía.

Más allá del desempeño del mandatario, la encuesta mostró que la mayoría de los estadounidenses perciben como negativo el tono del discurso político, bordeando en algunos casos niveles de enfado.

Pese a ello, 54 por ciento desestimó que este disenso político haya contribuido de alguna forma a los hechos en Tucson, si bien otro 49 por ciento opinó que este ha creado un clima que podría alentar violencia.

El incidente tampoco generó un mayor apoyo a favor de leyes más estrictas sobre el control de armas, con 52 por ciento que expresó su apoyo a una medida en este sentido, cifra sin cambio respecto a años recientes.

Mientras, un 31 por ciento indicó que está a favor de una prohibición general en la venta de armas de fuego tipo revolver, salvo en los casos de oficiales de policía, cifra similar a quienes se expresaron en este sentido en 1999.

BERLÍN, 18 ENE (NOTIMEX).- La secretaria estadounidense de Estado, Hillary Clinton, participará en la 47 Conferencia Internacional de Seguridad en Munich, evento que inaugurará la canciller federal de Alemania, Angela Merkel, y que se llevará a cabo del 4 al 6 de febrero.

La conferencia congrega cada año a jefes de Estado y de gobierno, así como a ministros de Asuntos Exteriores y de Defensa, para abordar los temas más actuales de la seguridad internacional.

En esta ocasión participarán 70 delegaciones oficiales de diversos países y 200 observadores, además de cientos de periodistas.

El director del evento, Wolfgang Ischinger, confirmó este martes en Berlín la asistencia de Hillary Clinton, ya que en esta ocasión el Cuarteto de Medio Oriente fue invitado a reunirse en Munich con motivo de la conferencia.

Los otros representantes del Cuarteto también aseguraron ya su participación en Munich.

Ellos son el ministro de Asuntos Exteriores de Rusia, Serguei Lavrov, la Comisionada de la Unión Europea para Política Exterior, Catherin Ashton, y el secretario general de Naciones Unidas, Ban Ki Moon.

El Cuarteto del Medio Oriente es una iniciativa internacional para abordar el conflicto israelí-palestino y buscar vías de solución.

La Conferencia Internacional de Seguridad en Munich es un evento privado, pero el gobierno alemán expresó ya su satisfacción por su realización.

El portavoz oficial del gobierno alemán, Steffen Seibert, declaró la semana pasada que se esperan nuevos impulsos para la solución del conflicto israelí-palestino como resultado de la sesión que mantendrá en Munich el Cuarteto de Medio Oriente, invitado por la Conferencia Internacional de Seguridad.

Seibert indicó que el estancamiento en el diálogo israelí-palestino no constituye una opción.

La ronda más reciente de las negociaciones para la paz en Medio Oriente se interrumpieron en septiembre porque Israel no quiere prolongar el alto a la construcción de nuevos asentamientos judíos en territorios ocupados.

La parte palestina condicionó la reanudación de las conversaciones a la imposición de una moratoria en la construcción de nuevos asentamientos.

En la Conferencia de Seguridad también estarán presentes el primer ministro de Gran Bretaña, David Cameron, el presidente de Afganistán, Hamid Karzai, y el director del Banco Mundial, Robert Zollick.

Así como el director general de la Agencia Internacional de Energía Atómica, Yukiya Amano, el financiero George Soros, y el secretario general de la Organización TAN, Anders Fogh Rasmussen.

El director de la Conferencia informó este martes que tomó la decisión de retirar la invitación al evento a Bielorrusia por las violaciones a los derechos humanos que tienen lugar en ese estado autoritario, ya que la represión contra los opositores arreció a partir de diciembre.

En ese mes se llevaron a cabo elecciones en Bielorrusia, en las que se reeligió en forma fraudulenta el presidente Alexander Lukachenko. El objetivo es mostrar a Bielorrusia que no hay 'business as usual' por parte de Europa y de la comunidad internacional después del fraude y de la ola de represión.

En cambio, sería probable la presencia de representantes del gobierno de Irán, país que ha 'emitido señales' de que le interesa participar en el evento de Munich.

No obstante, sólo se le otorgará la palabra a Irán durante la Conferencia si emite una aclaración en los próximos días sobre el destino que corren dos periodistas alemanes detenidos en ese país.

La conferencia llevará en esta ocasión el título de 'Seguridad internacional: de crisis financiera a la guerra cibernética'. El evento se propone abordar los temas clásicos de seguridad internacional, pero en esta ocasión también se los analizará desde la perspectiva de las consecuencias de la crisis financiera sobre los presupuestos para la defensa y en la seguridad.

Se tocará también el impacto geoestratégico que tiene en la seguridad internacional el surgimiento de nuevas potencias, por ejemplo en Asia.

PEKÍN, 18 ENE (DPA) - China concedió en los últimos dos años más préstamos a países en vías de desarrollo que el propio Banco Mundial, informa en su edición de hoy el "Financial Times".

Dos bancos estatales, el Banco de Desarrollo de China y el Banco de Exportación e Importación, prestaron en 2010 y 2009 al menos 110.000 millones de dólares (82.100 millones de euros), de acuerdo con el rotativo.

Las inyecciones financieras demuestran la influencia de China y sobre todo los esfuerzos por asegurarse el acceso a materias primas, comenta el "Financial Times".

Los acuerdos correspondientes giraron en torno al suministro energético de Rusia, Venezuela y Brasil o en torno a proyectos de infraestructuras en Ghana o Argentina.

China ofrece créditos con unas condiciones mucho más favorables que otros prestamistas, incluido el Banco Mundial, sobre todo cuando los proyectos que financia coinciden con sus intereses nacionales.

Para evitar una espiral competitiva por los créditos, el Banco Mundial busca una mayor cooperación con China.

Los dos institutos financieros chinos son considerados bancos políticos, que no aportan datos acerca del monto de sus préstamos. De acuerdo con el periódico, sus datos fueron compilados a partir de anuncios públicos de las entidades, de prestatarios y el gobierno chino, por lo que el verdadero importe podría ser mucho más elevado.

PEKIN/WASHINGTON, ENE 18 (REUTERS) - El presidente chino, Hu Jintao, viajaba el martes a Estados Unidos para una visita de Estado, criticada aún antes de su llegada a Washington por senadores que demandan duras medidas contra China por "manipular" su moneda.

Hu dijo esta semana que no aceptaría el argumento estadounidense de que el yuan está subvaluado.

Las últimas escaramuzas sobre el tipo de cambio reflejan las tensiones comerciales que probablemente dominen la agenda del encuentro del miércoles en Washington entre Hu y el presidente estadounidense Barack Obama.

Se espera que el diálogo de ambos líderes aborde también otros asuntos conflictivos como el reequilibrio de la economía global y las tensiones en la península coreana.

Los analistas consideran que esta es la visita más importante de un líder chino en 30 años, debido a la creciente influencia diplomática y militar de Pekín, así como su aparición como la segunda economía del mundo tras Estados Unidos.

Tanto los inversionistas como los mercados seguirán de cerca el encuentro en busca de señales de distensión entre Hu y Obama tras un tenso 2010, aunque los analistas advierten que no se debe esperar mucho más que palabras amistosas y acuerdos de negocios valuados en decenas de miles de millones de dólares.

"La paz y estabilidad del mundo dependerán de si ambas potencias pueden alcanzar un paradigma de cooperación para la prosperidad del mundo, o si van a entrar en una confrontación similar a la que tuvo durante la Guerra Fría Estados Unidos con la Unión Soviética", dijo en un editorial el diario surcoreano Joong Ang.

La agenda del encuentro en Washington estará marcada por el comercio y el yuan, que se ha apreciado en casi un 3,5 por ciento frente al dólar desde que Pekín pusiera fin a su tipo de cambio indexado a la divisa estadounidense en junio, una cifra muy por debajo de la exigida por los críticos en Estados Unidos.

El portavoz del Ministerio de Relaciones Exteriores chino Hong Lei dijo que Pekín esperaba que los parlamentarios estadounidenses no elevaran el tono de sus críticas antes de la llegada de Hu y reiteró que China estaba comprometida a reformar su tipo de cambio.

"Una larga lista de factores ha demostrado que el tipo de cambio del renminbi (yuan) no es la principal causa del desequilibrio comercial entre China y Estados Unidos", dijo Hong.

"Esperamos que los parlamentarios estadounidenses (...) eviten perjudicar los intereses generales de la cooperación económica y comercial entre China y Estados Unidos", acotó.

Un grupo de senadores estadounidenses dijo el lunes que es vital que Washington apruebe una legislación para castigar a China si no permite que su moneda se aprecie en lugar de controlarla, lo que le brinda una desventaja injusta en el comercio global.

El mensaje a Hu es "estamos cansados de la intransigencia de su Gobierno en el tema de la manipulación del yuan. Si se niegan a jugar con las mismas reglas, los obligaremos a hacerlo", declaró el senador demócrata Charles Schumer durante una conferencia en la que propuso un proyecto de ley para presionar a China sobre el yuan.

En una entrevista con los diarios Washington Post y Wall Street Journal esta semana, Hu dijo que China había tomado medidas para avanzar hacia un tipo de cambio más flexible.

China también sostiene que Estados Unidos debería hacer más para reequilibrar la relación comercial. Las estadísticas chinas exhiben un superávit a favor de Pekín de 181.000 millones de dólares para el 2010.

El portavoz del Ministerio de Comercio chino Yao Jian dijo que Estados Unidos debería eliminar las restricciones a las exportaciones, especialmente a los productos de tecnología de punta, y facilitar la inversión de empresas chinas en el país.

Pero la preocupación por el enorme superávit comercial chino, el alto desempleo estadounidense y el deseo del presidente Barack Obama de duplicar las exportaciones -lo que podría ser estimulado por un alza del yuan- indican que la molestia de Washington por la moneda china posiblemente continúe después de la visita de Hu.

Sin embargo, un avance significativo en el Congreso respecto a aprobar un proyecto de ley sobre el yuan podría resultar difícil, dada la tendencia de la Casa Blanca a negociar y porque los líderes republicanos han votado en contra en el pasado.

Debido a las tensiones del 2010 sobre el yuan, el comercio, Taiwán, Corea del Norte y los derechos humanos, algunos analistas estiman que los lazos entre ambas potencias siempre estarán marcados por la cautela y la suspicacia mutua.

BEIJING (AP) _ En lo que se refiere a las presentaciones en público, el presidente chino no es precisamente Barack Obama. Rígido y poco afecto a la prensa, Hu Jintao, de 67 años, tendrá que mostrar otra cara cuando reciba preguntas de los periodistas el miércoles después de reunirse con el presidente estadounidense.

Es una demanda de la Casa Blanca que podría plantear algunas asperezas, aunque Hu está dispuesto a arriesgarse para mejorar la imagen de China en el exterior. Hu también desea mejorar sus credenciales como estadista en su país.

"La creciente proyección internacional de China es cada vez más una fuente de legitimidad para el gobierno y los líderes chinos desean explotar este sentimiento nacionalista tanto como puedan", comentó Joseph Cheng, que dirige el Centro Chino Contemporáneo de Investigación en la Universidad Municipal de Hong Kong.

La conferencia de prensa no será el único intento de China por influir sobre la opinión pública durante la visita de Hu.

Un video de un minuto con el astro de películas de acción Jackie Chang, el basquetbolista Yao Ming de los Houston Rockets y otras celebridades chinas se proyecta desde el lunes en seis monitores públicos en el centro de Nueva York y continuará hasta mediados de febrero. Otra versión más breve se difundirá por televisión.

El presidente chino partió el martes de Beijing para su viaje de cuatro días, pero aun en su partida desestimó la publicidad, en agudo contraste con el caudal de imágenes que acompaña la salida y llegada de los presidentes estadounidenses. La agencia noticiosa estatal se limitó a emitir un breve despacho sólo después que despegó el avión presidencial.

Aunque Hu es visto por la televisión oficial china casi diariamente, siempre es presentado en actos arreglados cuidadosamente. La única conferencia de prensa de alto nivel en el año está a cargo del primer ministro, Wen Jiabao, quien es más accesible.

Hu ha aceptado preguntas en público antes, principalmente en visitas al exterior, pero más visiblemente en una conferencia de prensa en 2005 junto con el entonces presidente estadounidense George W. Bush, pero no quiso

hacerlo cuando Obama visitó China en 2009. Ambos líderes leyeron declaraciones a la prensa en el Gran Salón del Pueblo.

En vísperas de este viaje, Hu respondió por escrito preguntas del Wall Street Journal y el Washington Post, pero hubo preguntas que se negó a responder, como por ejemplo una sobre el disidente preso Liu Xiaobo, ganador del Premio Nobel.

PYONGYANG, 18 ENE (XINHUA) -- La República Popular Democrática de Corea (RPDC) reiteró el martes su llamamiento al diálogo y las consultas entre las partes interesadas en construir la confianza y aliviar las tensiones en la Península Coreana.

La Península Coreana se encuentra actualmente en un cruce de caminos entre el diálogo y la confrontación, la paz o la guerra. El futuro desarrollo de la situación dependerá de la actitud de las partes implicadas, dijo en un comentario el diario oficial de la RPDC Rodong Sinmun.

El artículo pide a las partes implicadas que procedan desde una perspectiva a largo plazo y que comiencen conversaciones abiertas y honestas para ayudar a poner fin a las confrontaciones.

La actitud de Estados Unidos con respecto al diálogo será una pieza clave de la sinceridad de Washington en relación a su deseo de la paz en el noreste asiático y de la desnuclearización de la Península Coreana, agrega el comentario.

El artículo critica a EEUU por enviar un portaaviones a los recientes ejercicios militares conjuntos con Corea del Sur y Japón en el este de Asia.

Según anteriores informes, el portaaviones nuclear Carl Vinson llegó a Pusan, Corea del Sur, el pasado martes para participar en unos ejercicios con la marina surcoreana, después de terminar un simulacro de dos días de duración con las fuerzas marítimas de Autodefensa de Japón.

VIENA, 18 ENE (EFE).- El antiguo director del Organismo Internacional de Energía Atómica (OIEA) Mohamed ElBaradei ha recriminado a las potencias occidentales que estén exagerando el peligro que supone el polémico programa atómico iraní.

"En esta discusión hay mucha exageración", indicó el experto egipcio en una entrevista con la agencia austriaca APA.

ElBaradei argumentó su tesis en los informes realizados por los servicios de información de Estados Unidos en 2007 y que indicaban que Irán suspendió en 2003 los trabajos para lograr el arma atómica.

"Esa valoración aún es válida hoy día", indicó quien dirigiera durante 12 años el organismo de la ONU responsable del uso pacífico de la energía nuclear.

Sin embargo, ElBaradei no descarta la posibilidad de que el régimen de los ayatolás valorara las opciones de un programa nuclear militar en la década de los 80, durante la guerra con Irak. "Todo país en esa situación habría podido pensar cómo defenderse", justificó.

El diplomático egipcio indicó que, desde entonces, el programa atómico pretende fortalecer más el papel de Teherán en el tablero de Oriente Medio.

Los iraníes creen que el enriquecimiento de uranio es un medio hacia ese fin, ya que una vez que domine esa tecnología "puede desarrollar el arma atómica en un plazo relativamente corto", algo que Teherán considera "un claro mensaje al resto del mundo y a sus vecinos", opinó.

Para ElBaradei, Irán entiende que ese mensaje forzaría a Estados Unidos a negociar sobre el programa nuclear.

En ese sentido, el ex jefe del OIEA recordó la desconfianza existente entre Teherán y Washington, y criticó a Occidente, y en concreto al ex presidente de EEUU George W. Bush, por haber planteado "exigencias irreales" para lograr un acuerdo con Irán.

Con la nueva Administración de Barack Obama, ElBaradei tiene "grandes esperanzas" de que antes del próximo año haya una solución al conflicto.

Algo que ElBaradei considera positivo para todos, ya que Irán "podría ser la llave para la estabilidad en Oriente Medio" y su participación, imprescindible para solucionar los conflictos de Afganistán, Palestina o la situación entre Líbano y Siria.

TEHERÁN, 18 ENE (EFE).- El presidente iraní, Mahmud Ahmadineyad, insistió hoy en que las resoluciones internacionales no detendrán el programa nuclear de Irán, que continuará pese a las sanciones.

"Nosotros cada día progresamos en nuestras actividades nucleares pacíficas y ellos emiten resoluciones, pero aunque emitan decenas de resoluciones no tendrán ninguna influencia porque Irán ya es nuclear", anunció en un discurso emitido por televisión.

Estas declaraciones se producen sólo una semana antes de que el régimen iraní retome el diálogo con las grandes potencias en Estambul, previsto para los próximos 21 y 22 de enero.

Irán y el denominado grupo 5+1 -integrado por Estados Unidos, el Reino Unido, China, Francia, Rusia y Alemania- retomaron el pasado 6 de diciembre en Ginebra el diálogo sobre el controvertido programa nuclear iraní tras casi 14 meses de interrupción.

Gran parte de la comunidad internacional, con Estados Unidos e Israel a la cabeza, acusan al régimen iraní de ocultar, bajo su programa civil, otro de naturaleza clandestina y ambiciones bélicas cuyo objetivo sería adquirir

armas atómicas.

Las sospechas se centran, sobre todo, en el programa de enriquecimiento de uranio de Irán, país que ha advertido que bajo ningún concepto renunciará a este derecho.

JERICÓ, CISJORDANIA, ENE 18 (REUTERS) - El presidente Dmitri Medvedev dijo el martes que Rusia había reconocido un Estado palestino independiente en 1988 y que esa posición no ha cambiado.

En su primera visita a Cisjordania, ocupada por Israel, como jefe de Estado, Medvedev evitó emitir una declaración categórica de reconocimiento al Estado palestino por parte de la Federación Rusa moderna que representa.

"La posición de Rusia permanece intacta. Rusia tomó su decisión hace mucho tiempo (...) apoyamos y apoyaremos el derecho inalienable del pueblo palestino a un Estado independiente con su capital en Jerusalén Oriental", declaró Medvedev.

Israel se ha alarmado en los últimos dos meses por una serie de reconocimientos de países latinoamericanos - incluyendo a Brasil y Argentina- del Estado palestino.

Algunos analistas dicen que los reconocimientos podrían ser un precursor de una medida de los palestinos para buscar la membresía total en Naciones Unidas, si fracasan los esfuerzos por revivir las estancadas negociaciones de paz.

El presidente palestino, Mahmoud Abbas, confirmó que esa es una de sus opciones. En una rueda de prensa con Medvedev en Jericó, el líder palestino educado en Moscú agradeció a Rusia por ser "uno de los primeros Estados del mundo en reconocer el Estado de Palestina en 1988".

La Rusia comunista reconoció el Estado palestino declarado por el fallecido Yasser Arafat, en una movida que ganó el apoyo exterior en el bloque soviético y el mundo desarrollado pero tuvo un impacto real mínimo en las realidades políticas y diplomáticas.

Los palestinos declaran que 109 de los 192 miembros de Naciones Unidas reconocen su calidad de Estado hoy en día.

Israel advirtió que una "declaración unilateral" de Estado aniquilaría el proceso de paz.

Un funcionario de inteligencia israelí dijo a una comisión de Knesset el martes que esperaba más reconocimientos en el período anterior a la Asamblea General de Naciones Unidas en septiembre.

"Hay una tendencia creciente a reconocer un Estado palestino, y una disminución en la capacidad de Israel para maniobrar diplomáticamente", dijo el encargado de Shin Bet (seguridad interior), Yuval Diskin, según lo citó un funcionario parlamentario.

El presidente ruso no visitó Israel debido a una huelga en el ministerio de Relaciones Exteriores del Estado judío y partió de Cisjordania hacia Jordania para reunirse con el rey Abdullah más tarde el martes.

VARSOVIA, 18 ENE (EFE).- El Gobierno polaco prohibirá la entrada en su territorio al presidente de Bielorrusia, Alexander Lukashenko, y a sus colaboradores más cercanos tras la represión política contra la oposición y los activistas que pedían democracia en las pasadas elecciones.

La decisión entrará en vigor el 31 de enero y no afectará al ministro de Exteriores de la ex república soviética, Sergei Martynov, quien podrá seguir entrando en Polonia para mantener un contacto bilateral mínimo, según informó hoy la radio pública polaca.

La identidad de dirigentes bielorrusos que tendrán prohibida su entrada en Polonia aún no ha sido hecha pública, aunque sí se conoce que Alexander Lukashenko encabeza esta "lista negra".

"Cuando los presos políticos hacen aparición en escena, tenemos la obligación de expresar enérgicamente a las autoridades cuál es nuestra opinión sobre ese comportamiento", explicó el jefe de la diplomacia polaca, Radoslaw Sikorski.

Lukashenko, que gobierna Bielorrusia desde 1994, fue reelegido con casi el 80 por ciento de los votos en los comicios presidenciales del 19 de diciembre, en los que más de medio centenar de opositores fueron detenidos por la policía y los servicios secretos.

Tras su victoria, el mandatario tachó a los detenidos de "traidores" y acusó a Occidente y a Rusia de financiar los disturbios que tuvieron lugar durante los comicios, cuando miles de opositores protestaron en Minsk, algunos de ellos enfrentándose a la policía.

Observadores internacionales y países occidentales han acusado al presidente Lukashenko de intentar mantenerse en el poder a través del fraude electoral y la violencia, calificando su reelección como un proceso seriamente viciado.

"La decisión (de prohibir la entrada al presidente bielorruso y a sus colaboradores más cercanos) es un claro símbolo de la solidaridad polaca con el pueblo de Bielorrusia", explicó recientemente el portavoz del Ministerio de Exteriores polaco, Marcin Bosacki.

Desde Varsovia, se espera que los estados miembros de la Unión Europea (UE) adopten medidas similares próximamente.

A finales de 2009, el primer ministro italiano, Silvio Berlusconi, visitó Bielorrusia, donde protagonizó unas polémicas declaraciones al alabar el "amor" del pueblo bielorruso por Lukashenko, tal y como "queda -dijo- reflejado en las elecciones".

Director: Juan Rivero Fuxá **Editor:** Carlos A. González Álvarez **Sala Digital:** Geosvany Pérez Carmona
Asistente de Edición: Raquel Román Gambino **Selección Internacional:** Carlos A. González Álvarez
Corrección: Raquel Román Gambino
Teléfonos: 860-5750 855-5830 **Email:** panorama@cc.cu **Imprenta:** Alejo Carpentier
Fundado el 24 de abril de 1961 **Redacción:** Sede del CC PCC, Palacio de la Revolución
